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dada. Pensamos con verdadero pavor en que puede 
llegar el momento que, consumado el atropello de 
nuestro derecho, las aguas del Tajo, mermadas en el 
tramo donde son más necesarias por ser donde se dilu
yen los vertidos de Madrid, faltas de esos seiscientos o 
mil millones de hectómetros, lleguen a nosotros como 
una auténtica cloaca a cielo abierto que arruine total
mente nuestros campos, contamine el medio ambien
te y nos obligue -como decía con palabra certera el 
doctor del Pozo en la Mesa Redonda celebrada en 
Talavera-· a que ''nuestros hijos tengan que emigrar 
en la misma dirección que emigren las aguas de nues
tro -río". 

Que cada toledano, que cada talaverano o de cual· 
quier otro pueblo o ciudad afectados, tome concien· 
cia de esto y se disponga a obrar en cot1Secuencia. Si 
todos unánimemente dejamos oír nut'stra voz, pudie· 
ra ser que el desastre que nos amenaza no se realizara, 
porque no pedhnos nada que sea injusto. No ped'in10s 
que los murcianos o levantinos nos den nada suyo. 
Solamente pedimos que no nos quiten, con la ínter· 
vención de quienes por gobernarnos a todos están 
obligados a medirnos con el rasero de la justicia, lo 
que es nuestro y no queremos de ninguna manera 
ceder a nadie. 

E. MARTINEZ 

Mesa redonda sobre el Trasvase en T alavera 

LA OPINION PUBLl1CA EMPIEZA A MANIFESTARSE 
La mesa redonda sobre el trasvase con

vocada por el Ayuntamiento para el lunes 
a las ocho de la noche, concluyó a las 
once. Participaron junto con los diputa
dos Díaz Marta, del PSOE, y Gonzalo 
Payo Súbiza, de la UCD, los técnicos J. 
Herrera, J. Ignacio Mesa, Sánchez Cande-

. las y J. Luis Conde, de Toledo, y los tala
veranos Antonino Salazar, Del Pozo y 
González Madrid. En el salón de actos de 
la Casa de la Cultura había unas 300 per
sonas. Si exceptuamos la brillante inter
vención del director del Centro de De
mostración Sanitaria, nada nuevo se 
aportó al tema sobre lo dicho· en Toledo 
en una mesa redonda similar que este 
periódico reseñó apundantemente. 

Si acaso, al concluir la mesa redonda 
sobre el trasvase en Talavera, quedó 
mucho más, matizada que en Toled~ la 
necesidad de salir a la calle si es ·preciso, 
pues, al parecer, es· el único medio que 
nos queda a los toledanos para defender 
nuestros propios derechos. Al mismo 
tiempo se va abriendo camino la idea de 

que cualquier manifestación de tipo 
público, para que no sea contrapro
ducente, debe ser preparada con cuidado 
en toda la provincia. 

En la mesa redonda no se decidió -sus 
finalidades son otras- cuáles han de ser 
los métodos para preparar esa manifesta
ción que se ve necesaria. Los partidos 
políticos, al menos los grandes, son muy 
cautos a la hora de tratar este asunto. Sin 
su contribución, sin que cursen órdenes 
de machacar este problema en barrios, 
pueblos y células capilares va a ser difícil 
una organización eficaz y una conciencia
ción popular a gran escala que, cierta
mente, no precisa de tanto dato como se 
dio en la mesa redonda del pasado lunes. 

Aportación talaverana 

Abierta la mesa redonda con un excur
so histórico sobre el trasvase, del médico 
J.I. Conde, se fue cediendo la palabra a 
1 os varios componentes de la mesa. 
Conde. que hizo de moderador. tuvo la 
habilidad de dar la palabra en primer 

La Presidencia de la Mesa Redonda sobre el Trasvase, celebrada en Talavera. 

El Dr. del Pozo que tuvo una brillanlt' 
al exponer los peligros sanitarios dt>I 

Trasvase. 

lugar a· 1as personalidades talaveranas que 
habían sido invitadas. 

La intervención de Antonino Salazar, 
hombre de leyes, fue muy sencilla. Prime· 
ro demostró que el Tajo pertenece a la 
esencia de la personalidad de la provincia, 
añadiendo que nadie puede renunciar ni 
pé'rder su propia identidad so pena de 
traicionar el legado más profundo que 
nuestros mayores nos dejaron. A conti
nuación enunció tres principios generales 
de derecho: vivir honestamente, dar a 
cada cual lo suyo y no dañar a los demás. 
Según Antonino Salazar,

1 
con el trasvase 

se quebrantan los tres, uno por uno. No 
fue honesto el modo con que se arreb¡itó 
el Tajo a la provincia, porque se acalló 
cualquier señal de protesta en contra del 
mismo. No se da a cada cual lo suyo, 
porque el Tajo es de los toledanos por 
razones físicas: pasa por sus tierras, forma 
parte de su territorio y pertenece a su 
misma entraña. Con el trasvase, finalmen
te, se están dañando los derechos de las 
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cuatro provincias afectadas. La conclu
sión del orador fue sencilla: el trasvase es 
una agresión; debemos defendernos. 

El director del Centro Sanitario, 
doctor del Pozo, empezú trazando un 
cuadro sanitario de la zona. En el último 
trimestre, dijo, se han dado 2.512 casos 
de enfermedad debidos a transmisión 
dídrica. Teniendo en cuenta solamente la 
poblaciim de la zona, es probable que el 
16 por ciento de las enfermedades tenga 
el agua por origen. Es un dato escalo
friante. 

Para el año 2.000 --continuó diciendo 
el doctor Del Pozo- la zona centro ten
drá 8 millones de habitantes. El gran 
problema será dar de beber a todas estas 
personas. Será precisos todos los caudales 
que ya tenemos, y habrá que aprovechar 
·agua~ de escurren tía, además de ser prec~ 
so el embalsamiento. La consecuencia 
más inmediata es que los residuos irán a 
unos cauces sin agua y no podrán ser 
diluidos. 

Las plantas depuradoras no son una 
soluciún para el mañana. Existen tres 
tipos de depuración: la primaria, que 
elimina los sólidos: la secundaria, con 
digestión de fangos, y la terciaria, que 
eliminaría los productos tóxicos. Hoy por 
hoy, la depuración ·terciaria no se ha fo. 
grado obtener con resultados satisfacto
rios. 

El doctor Del Pozo, muy excéptico en 
cuanto a la rentabilidad de las depurado
ras, concluyó su parlamento afirmando 
que de trasvasar las aguas del Tajo hacia 
Levante "''nuestros hijos tendrán que 
emigrar en la misma dirección que 
emigran las aguas". 

La intervención del director de Maes
tría Industrial, González Madrid, expuso 
solamente dos ideas generales .sin análisis r 
detallado. Afirmó que los cauces de los 
ríos son los naturales donde se '! 
asientan las industrias. Añ~dió a continua· 
ción que la zona carece de indu~tria. Y 
concluyó que necesitamos industrializa· 
ción, cosa que será imposible si nos sus
traen el agua. 

Las demás intervenciones -magníficas 
intervenciones- las conocen nuestros 
lectores. Semana tras semana estamos 
machacando el tema a través de resúme
nes y comentarios sobre el trasva~e. 

Al final,· pasando por alto las anécdo
tas, el colorido, los abandonos de la sala, 
las entradas, la brillantez de unos, la 
pesadez de otros, surgió otra nota positi· 
va: la necesidad de crear una asociación 
talaverana para la defensa' del Tajo. ~I 
doctor Conde afirmó que en Toledo lleva 
ya algún tiempo de vida una asociación 
parecida. lA. CASADO 
(Fotos Rodríguez) 
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